

## FATAL HEGEMONIA

Terminó la huelga de Reus después de haber fracasado la acordada en Barcelona y otras poblaciones importantes de Cataluña y por ahora, cuando menos en apariencia, las relaciones entre el capital y el trabajo si no son excelentes, no resultan malas toda vez que la paz impera.

El lector sabe que las cuestiones sociales las hemos tratado en estas columnas, sino con la profundidad y galanura que hubiéramos deseado, al menos con la franqueza y razonamientos que nos han sugerido nuestra convicción y nuestro conocimiento y algo bueno o verdadero habremos dicho, cuando hemos merecido el honor de la reproducción y del aplauso de la mayoría y del aplauso de la mayoría y al verdadero proletario a la miseria y a la muerte juntamente con su familia.

Y venimos á parar á la expresión de lo que indica el título con que encabezamos estas modestas líneas, á la hegemonía anarquista, á ese predominio deletéreo de una escuela avasalladora que tiene por base el crimen, por finalidad la destrucción y por emblema una igualdad social absurda, irracional y opuesta á la naturaleza, escuela que vive del barullo, que busca la huelga como medio de secta y de la huelga vive porque el río revuelto es el ambiente que más le satisface y mejor alimenta sus pulmones, porque el trabajo le abruma, la creencia en lo celeste le enfurece, el amor le hasta y solo goza y se extasia produciendo trastornos que no afronta y peligros que rehuye no obstante la ferocidad de la doctrina y la credulidad inocente de los que se prestan á hundir el puñal en el corazón de la víctima predestinada, á echar bombas allí en donde el semejante habita ó se reúne ó á reducir á escombros y cenizas lo que constituye los afanes del ahorro, las creencias religiosas ó la riqueza en cualquiera de sus manifestaciones.

El anarquismo, secta nacida del hampa del socialismo, constituye el verdadero peligro del proletariado: se mezcla entre las filas de los obreros, derrama la baba venenosa de unas teorías bien presentadas, toca la parte sensible del infeliz trabajador cual es su situación de miseria y de trabajo, deja caer la ira de su entristecimiento por el bien ajeno sobre aquellos que aportan su propiedad y su inteligencia á la constitución de la sociedad y se abre camino muchas veces perturbando cerebros hasta el presente bien organizados y atrofiando sensibilidades en todo tiempo delicadas y enaltecidas.

La hegemonía del anarquismo hay que combatirla sin tregua ni descanso: lo que tienen que labrar el amor y la caridad no es posible lo puedan crear el odio y la incre-

duidad: lo que constituye el honrado trabajo del hijo del pueblo, no es posible pueda sustituirlo el criminal procedimiento de los locos, malvados ó fanáticos y esa doctrina que no es nueva por más que está transformada, conduce á las clases trabajadoras ó á la situación de anormalidad miserable de los que actualmente luchan en Gádiz ó la rendición indiscrecional de los que buscando alivio á males que siempre existieron, tienen después de acercarse á la desesperante miseria que aceptar aquello que ofuscadamente rechazaron.

Y mientras el peligro existe, el hambre asoma y la fuerza pública defiende el orden social contra los incautos que afrontan las responsabilidades de las algaradas en donde se meten los anarquistas que nadie los ve. En qué orden de ataque á la descubierta se ponen?

Nosotros quisiéramos hacer ver á los trabajadores lo perjudicial que á su causa resulta el manejo de los libertarios y lo degradante que para ellos resulta el sufrimiento de una hegemonía que sobre deshonor, lleva aparejada la ruina social y por ende, la miseria y la muerte del que necesita cumplir el precepto paradisíaco de ganar el pan con el sudor de la frente.

El anarquismo es la escoria del socialismo y por eso ni su doctrina es admisible ni su procedimiento debe ser aceptable.

## Al señor Delegado

Al tomar V. S. posesión del elevado cargo que tan dignamente desempeña, tuvo la atención de manifestarnos que se hallaba dispuesto á atender cuantas reclamaciones justas formulásemos referentes á la Hacienda pública, y como creemos muy justa la que vamos á dirigirle, esperamos obtener de su rectitud una inmediata reparación.

En el lien que de esta ciudad sale en dirección á Olot á las 9 de la mañana, marchó el investigador de Hacienda don Juan Antonio Españes. El hecho en sí nada tendría de anómalo, si no existiese la circunstancia de que nos hallamos muy próximos al período electoral y de que dicho investigador hacía su viaje acompañando al candidato á diputado provincial por el distrito de Olot-Puigcerdá don José Begudá.

¿Tiene de esto noticia el señor Delegado?

No cree como nosotros que es ilegal valerse del cargo de investigador para hacer campaña electoral en favor de determinado candidato?

Porque hemos de suponer, y que así se nos denuncia, que el investigador señor Españes puede valerse, si es que no lo hace, de su cargo para ejercer coacciones electorales cuyo delito tiene su sanción en el código.

La opinión justamente indignada por tamaña osadía espera del recto proceder de V. S. impida continúe este atropello, ya que para los contribuyentes de aquel distrito puede serlo, y obligue al expresado funcionario á regresar á esta ciudad, pues que sabemos que no ha salido en virtud de orden de V. S.

Ayer se le hizo la denuncia verbal, hoy la hacemos nosotros por escrito velando por los intereses de los contribuyentes y porque no sea atropellada la voluntad del pueblo.

## A GRAN EL

De todos conocida es la frase del insigne Costa: para regenerar á España es preciso

carriar con un candor el sepulcro del Cid Campeador.

Con esta frase, los regionalistas de esta tierra han unido el perro de su desastrosa propaganda, sin ver, los ilusos, que también iba dirigida para ellos.

Es cuestión de nombre. A diario, esta conjunción de elementos fracasados, para demostrar su odio á los que no son catalanes, evocan la figura de Otger, de don Jaime el Conquistador y otros bárbaros de la Edad media, figurándose que así hacen política regeneradora.

Lo que hacen con todo esto es alimentar lo que combatía Costa.

El apego á la tradición, la lucha para el renacimiento de lo pasado sin preocuparse del porvenir.

Estos candoros, lo mismo tienen que colocarse en el sepulcro del Cid que en los de los caudillos catalanes.

Ya hemos dicho que era cuestión de nombre y de sistema.

Esta es la tendencia moderna de estos regeneradores de oficio. Seguir la misma corriente que nos condujo al desastre.

El anciano presidente del Senado señor Montero Ríos ha manifestado que no quiere intervenir en ningún asunto que se relacione con la lucha electoral.

Deja el manubrio en las manos de Muret.

Esta le dará muchas vueltas y al son de su música, bailarán los niños góticos, con el noble afán de pescar la tan ansiada acta.

A buen seguro que bailarán con la mas fea.

O sea con una ilusión que no puede encajar en realidades.

Al final del baile quedarán compuestos y sin novia.

Mañana se celebrará en Llagostera un mitin.

En el mismo dice que se combatirá al cacique máximo de aquella comarca.

Si se dice todo lo que se sabe los discursos serán sabrosos.

Nos regocija este despertar del pueblo.

Adelante.

## PARA EL SEÑOR ALCALDE

Hace dos ó tres noches fué recogido en los soportales de las Casas Consistoriales, un pobre diablo, medio muerto de frío, que tumbado en el suelo esperaba la hora del alba para emprender otra vez la cuesta de su vida.

Merced á la caridad del dueño de un Restaurant, que condujo á aquel infeliz, á su casa, le requirió con un buen fuego y un suculento plato de sopas, el hombre pudo salvarse, pues de lo contrario se le habría encontrado cadáver al día siguiente.

Quedan aun, señor alcalde, muchos días para terminar el invierno. Las noches son largas y frías. Los pobres errantes sin casa ni hogar si bien afortunadamente, no abundan en esta ciudad, hay algunos.

¿No podríamos señor alcalde, entre todos buscar un albergue resguardado del frío, para que no tuviera que dormirse á la intemperie esas infelices?

Creemos que la cosa no es muy difícil y como se trata de un asunto de humanidad, confiamos que el señor Alcalde, cuyos nobles sentimientos nos constan, aceptará la idea realizando una buena obra.

## COMISIÓN PROVINCIAL

Sesión del día 12 Febrero

A las cuatro de la tarde fué abierta la sesión, bajo la presidencia de D. José Puig y asistiendo los Sres. Gaudier y Sastre-guer.

Leyóse el acta de la sesión anterior y fué aprobado.

Se adoptaron á continuación, los siguientes acuerdos:

Quedar enterada la Comisión, de la Real orden del ministerio de la Gobernación, desestimando el recurso interpuesto por don Juan Casadevall, contra el nombramiento de D. José Pascual vocal médico de la Comisión mixta.

Acceder al recurso presentado por don José Comas Payet, vecino de Cerviá, para que sea incluido en los listas de electores de compromisarios.

Desestimar el recurso de D. Pedro Marques Vila, vecino de Albons, en súplica de id.

Suspender inmediatamente, después de declarar urgente este asunto, en el cargo de Director de la Escuela menor de Bellas Artes de Llagostera á D. Rafael Mas, en atención á que por dos veces ha sido declarado incapaz por los tribunales nombrados por la Diputación, y que se dé cuenta á la misma de este acuerdo en la primera sesión que celebre.

Informar favorablemente los expedientes de arbitrios extraordinarios de Besócaró, Breda, Canet de Adri, Castillo de Aro, Colomé, Fontanillos, Fontcuberta, Garriguela, Juanetas, Las Planas, Mediá, Mayá, Mollet (cerca Perchedá), Ordís, Riells, Riudellots, San Privat de Bas, Santa Pau, Selva de Mar, Serra y Vilanova de la Muga.

Que se devuelvan al Ayuntamiento de San Pablo Seguríes, el expediente de arbitrios extraordinarios, para que se haga constar si ha estado expuesto al público.

Informar al Sr. Gobernador civil, que procede formular algunos reparos á las cuentas municipales de Urgel, correspondientes á varios años.

Idem id., á las de San Mori, correspondientes á los años 1887-88 y 1888-89.

Acceder á la instancia del caudillo Sarapio Alsina, en súplica de que sea dado de baja en la casa Hospicio, y que se le entregue la cantidad que resulte á su favor.

Desestimar la petición de Miguel Palol Torrent, vecino de San Martín de L'emaná para que le sea abonada la lactancia de su hijo ó tutela.

Admitir definitivamente en la sección de viejos y valentinianos á Luisa Camps, vecina de Bañols.

Recluir definitivamente en el manicomio principal de Salt, al alienado José Reniarde Gibert, vecino de Blanes.

A las 7 de la tarde suspendióse la sesión para continuarla el siguiente día á las once de su mañana.

## LOS ANALFABETOS

Segun una estadística recién publicada por el doctor Olóriz, existen en España doce millones de analfabetos, ó sea un 68 por 100 de la población oficial.

En Cataluña existen un 60 por 100 de analfabetos.

Estas cifras aterran.

Hay muchos catalanes que distraen sus ojos cantando las glorias, los triunfos, las energías de su tierra.

Dicen que cantan la patria.

¿Que patria es esta, en donde la mitad de sus hijos no tienen noción de la vida y carecen de instrucción?

Contestarán los aturdidos que las otras regiones de España están en idénticas condiciones.

Pues entonces, para que enorgullecerse tanto de la superioridad de la gente catalana?

Estamos á un mismo nivel intelectual. Cuanto mejor sería que en lugar de creernos superiores á los demás nos consideráramos inferiores, pero trabajáremos con buen provecho.

Se dirá que este atraso es consecuencia de la administración centralista.

Error craso; la enseñanza, la instruc-



ción, son misiones sociales, no únicamente encomendadas a los gobiernos sino a todos los ciudadanos.

Es más provechoso para la tierra catalana fundar escuelas que no *Lligas*; escribir obras educadoras que no *Bases de Manresa*.

La estadística no miente.

Un sesenta por ciento de catalanes que no saben leer. Bueno es el porvenir que se nos prepara.

Escuelas y maestros, son los que faltan para hacer patria, mas que cantos de *segadors*. Escuelas de artes y oficios en donde, como decía Alfredo Calderón, se nos enseñara desde las modernas doctrinas filosóficas hasta el arte de fabricar quesos.

Es necesaria una enérgica campaña para terminar con esta ignorancia que se extiende por ciudades y aldeas, para restar esta terrible cifra que como maula bochornosa pende de las espaldas de nuestro pueblo.

No es de extrañar que nuestra provincia de un contingente tan numeroso de dementes, pues una de las principales causas de la locura, dejando aparte al alcoholismo, es la debilidad del espíritu, producida ésta por la falta de instrucción.

Si un sublime esfuerzo no termina con esta apatía que nos corroe, entonces si que podremos decir que no tenemos patria.

Es cuestión de vida hacer algo. Permanecer, ante esta cifra, cruzado de brazos es un suicidio.

## TEATROS

### Jardines de Novedades

En el Coliseo de la plaza del Marqués de Camps representóse ayer noche la popular ópera *Marina*.

Pocas veces hemos oído en esta ciudad un cuadro de compañía de zarzuela grande, tan completo como el que constituyeron anteanoche la Sra. Miquel y los Sres. Munté, Mariu y Casas, únicos personajes de la ópera.

No podemos citar como preferente pasaje alguno de la obra, pues todos fueron oídos con mucho *amore*, recibiendo los expresados artistas repetidas ovaciones de la distinguida concurrencia que ocupaba las localidades del coliseo.

Para esta noche se anuncia la representación de «La Guerra Santa» que si ha sido ensayada con cuidado, es indudable obtendrá una perfecta ejecución.

Trabajando así, es como los artistas logran aplausos y las empresas beneficios.

### Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

## NOTICIAS

Por real orden del ministerio de la Gobernación ha sido desestimado el recurso presentado por don Juan Casadevall Rosés contra el acuerdo de la comisión provincial que nombró vocal médico de la comisión mixta a don José Pascual.

Esta tarde a las cuatro regresará a esta ciudad, procedente de Olot, el Gobernador civil de la provincia señor Tejón.

Ayer se nos aseguró que la Jefatura de Obras públicas de esta provincia había recibido autorización de la superioridad para cortar y enagenar en pública subasta los plátanos de la carretera de Barcelona en el trecho desde la plaza del marqués de Camps hasta la estación de San Feliu de Guixols.

Nuestro querido y particular amigo don Juan Plá, aspirante 1.º de la Intervención de Hacienda de esta provincia, ha sido as-

cendido a oficial de 5.ª clase con destino a la misma dependencia.

El ascenso de dicho funcionario es sin disputa de los que con más justicia se haya concedido, y no obedece a influencia alguna sino a los propios méritos del agraciado que desde hace unos veinte años desempeñaba el cargo de aspirante con una laboriosidad e inteligencia dignas de loa.

El ascenso concedido al señor Plá por riguroso turno de mérito, cubre la vacante producida por defunción de don Rafael Martell.

Ayer falleció en esta capital la distinguida señora doña Concepción Serra y Sans, madre de nuestros estimados amigos don Claudio y don Antonio Plaja.

Nos asociamos al duelo que aflige a la familia de la finada en estos tristes momentos y les enviamos desde estas columnas nuestro mas sentido pésame.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer, no inserta disposición alguna de interés general.

Mañana se celebrará un mitin en Santander, en el que tomarán parte el jefe del partido radical D. José Canalejas.

Los señores Camlarain y Canalejas, han sido aclamados como candidatos para diputados a Cortes por el distrito de la Inclusa de Madrid.

Esta noche se inaugurará oficialmente en Barcelona, el nuevo Círculo democrático canalejista.

El Sr. Roig y Bergadá en su discurso se propone hacer declaraciones de importancia.

Los republicanos del pueblo de Llagostera, celebrarán mañana un mitin para conmemorar el XXX aniversario de la proclamación de la república española.

Al acto tomarán parte importantes y conocidas personalidades políticas de aquel partido, habiéndose invitado también a eloquentes oradores de Barcelona, algunos de los cuales han dado ya palabra de acudir.

Este mitin será también de propaganda política, con objeto de combatir al vergonzoso caciquismo de aquella comarca, caciquismo que a diario va perdiendo más terreno, merced a los activos trabajos que realizan los buenos elementos liberales de Llagostera.

Ha sido destituido de su cargo, el conserje del Casino Gerundense D. Juan Albarada.

Esta noche tendrá lugar en la platea del teatro principal, el tercer baile de máscaras de la actual temporada que se celebran, organizados por la sociedad «Las Odaliscas».

Sino reina mayor animación que en los anteriores, puede ya asegurarse que dichos bailes son un fracaso.

Ayer tarde en el tren correo, llegó a esta ciudad procedente de Francia, el importante industrial de Saint-Etienne Mr.

Bosn, a quien tuvimos el gusto de saludar a poco de su llegada.

En virtud de haberse recibido en el Gobierno civil de esta provincia, un telegrama del ministro de la Gobernación ordenando cesen en sus cargos los empleados cesantes, aun cuando estén autorizados para continuar en sus destinos, ayer cesó en el que desempeñaba de oficial tercero de aquella dependencia, nuestro amigo don José García Álvarez.

Ayer se hallaba en esta ciudad el candidato a diputado provincial por este partido don Luis Ametller.

En el Gobierno civil de esta provincia, se recibió ayer tarde un telegrama declarando cesante al aspirante de primera clase don Máximo Cosano, cuya cesantía sentimos vivamente.

Y van....

Nuestro colega *El correo de la tarde* en su número de ayer publica un suelto dando cuenta de haber salido a trabajar el distrito,

en favor del señor Begudá, el oficial de la investigación señor Espuñes, el cual por carecer por completo de amistades y simpatías en el distrito, tendrá que hacer uso de su carácter de investigador.

Respecto a este hecho, hacemos la oportuna denuncia en otro lugar de este número.

Se ha autorizado por Real orden y con carácter general a todas las clases y habilitaciones del ejército, para que puedan hacer las reclamaciones que por devengos de personal tuvieran pendientes al finalizar el ejercicio económico del año próximo pasado.

Ayer a las siete de la noche se reunieron en el despacho del señor Alcalde los señores que forman la junta local de Sanidad.

De los acuerdos que tomaron, daremos cuenta en la próxima edición.

El teniente general señor Polavieja ha interesado la cooperación del Ejército para que éste contribuya a la erección del monumento que perpetúe la memoria de los marinos y soldados muertos en las campañas de Ultramar.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas o autorizar a quien le cobre pensiones o libramientos, de cualquier clase, dirijase a D. JOSE GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

### Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clinica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles a precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

## Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

### El señor Maura

Barcelona 13, a las 12.

A bordo del «Lulio» ha llegado a las cinco de la madrugada el ministro de la Gobernación.

Antes de que el vapor atracara, ha desembarcado en una falúa de los carabineros.

Esperábase en el muelle el alcalde, el gobernador y algunos amigos políticos, habiéndose tomado muchas precauciones, pues se hallaba el muelle lleno de policía.

En el carruaje del gobernador se ha dirigido el señor Maura al Gobierno civil, donde ha permanecido un rato.

Después, acompañado del gobernador, se ha dirigido a la iglesia de Santa María del Mar, oyendo misa.

De regreso al Gobierno civil, ha recibido durante la mañana la visita de las autoridades y de gran número de amigos particulares y políticos que han ido a darle el pésame por la muerte de su señora madre.

El señor Maura, cumpliendo lo que prometió al alcalde antes de marchar a Palma, ha almorzado con él, revistiendo la comida carácter íntimo en virtud de la pena que aflige al ministro.

Durante su permanencia aquí, ha cambiado impresiones acerca de la cuestión obrera, enterándose de haber desaparecido de momento su gravedad. Ha conferenciado telegráficamente con el señor Silvela.

En el expreso de esta noche marchará a Madrid.

Momentos antes de dirigirse al domicilio del señor Monegal el señor Maura, le han visitado los presidentes de la Diputación y Audiencia, el gobernador militar, el co-

mandante de Marina y muchos particulares.—Reig.

## Desde Cádiz

(Información directa).

Barcelona 13, a las 1.30.

Ha cesado por completo el paro general, habiendo quedado sin trabajo todos los operarios de la Constructora Naval.

El marqués de Comillas, por telegrama, ha felicitado a los obreros de la Trasmatlántica, por haberse negado a secundar la huelga general.

Los maestros obreros de los diferentes talleres, le han contestado también por telegrama, agradeciendo la felicitación y prometiéndole adhesión incondicional.

Nueve obreros de los detenidos, han sido procesados por el juzgado militar que entiende en dicha causa, acusándoseles de agresión a la Guardia civil.

De San Fernando han comunicado diciendo que reina completa tranquilidad, y que solamente están en huelga los zapateros y salineros.

—Ha fondeado procedente de Tánger el vapor «Piélagos». Esperábase en dicho vapor al inspector de policía Pomés, reclamado con motivo de la causa de Cecilia Aznar.

El buque sufrió una terrible travesía al cruzar el estrecho.

De Tánger se ha recibido una carta, la cual pone de manifiesto las muchas mentiras que se han telegrafiado sobre la supuesta captura del pretendiente.

Se desmiente en absoluto dicha captura.

Las fuerzas rebeldes sostuvieron hace algunos días un reñido combate con las fuerzas imperiales, dándoles una tremenda paliza las tropas del pretendiente a las del Sultán.—Reig.

### Silvela en Palacio

Madrid 13, a las 4 tarde.

Como de costumbre, a las doce ha estado en Palacio despachando con el Rey, el presidente del Consejo de ministros, no habiendo puesto nada a la firma.

A la salida de Palacio, el jefe del Gobierno ha dicho a los periodistas que le hemos interrogado, que había informado al rey del estado en que se hallan las huelgas de la Coruña y Cádiz.

En la primera de estas dos poblaciones, ha mejorado la situación, pues el paro general que se proyectaba, ha resultado fracasado, dejando únicamente de asistir al trabajo los metalúrgicos y los pescadores.

Refiriendo el conflicto de Cádiz, el señor Silvela ha dicho, que el hecho de haberse despedido a los obreros del Astillero, viene a ser una pequeña contrariedad que ha empeorado algo el conflicto que ya se creía solucionado.

### La Archiduquesa Isabel

Segun despachos y noticias recibidas de Viena esta mañana, la Archiduquesa Isabel padece pulmonía doble, siendo su estado verdaderamente desesperado. Los médicos desconfían salvarla.

### Nombramientos de alcaldes

Hoy se han firmado los siguientes nombramientos de alcaldes.

Para Roda (Albacete), D. Enrique Escobar.

Para Granollers, don Miguel Blanch.

Para Sabadell, don Andres Serra Verdguer.

Para Villanueva don Alberto Monegal.

### Circular de Guerra

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente circular.

»En cumplimiento de los decretos y disposiciones vigentes, respecto a la publicación de convocatorias para las Academias militares, el rey se ha servido disponer lo siguiente:

Primera.—El día 15 del próximo mes de Mayo, darán principio los exámenes de ingreso, para las academias de infantería, caballería, artillería, ingenieros y administración militar, establecidas respectivamente en Toledo, Valladolid, Segovia, Guadalajara y Avila.



Segundo.—El número de alumnos que puede admitir cada Academia es el siguiente: Infantería 50, Caballería, 15, Artillería, 20, Ingenieros, 10, y Administración militar 10.

Tercera.—Además de las plazas mandadas, entrarán fuera de número todos los hijos y hermanos de militares o marinos muertos en campaña, ó de resultados del combate en Cuba, durante las últimas operaciones que habiendo acreditado convenientemente estas circunstancias, obtengan en los exámenes nota de aprobados.—Reig.

Cecilia ante los tribunales

Madrid 13, á las 6 tarde.

A las dos y media de la tarde se comienza la sesión.

El presidente concede la palabra al señor Castillejo defensor del procesado Garreta. Se lamenta de que fuese sobreesido el proceso en lo tocante al Iglesias toda vez que este fué el primero que trabó relaciones con la Cecilia en Barcelona.

Niega que ésta entregase 3.000 francos a Garreta pues sólo recibió 1.150.

Ataca á la policía española con motivo del acto realizado por el inspector Poinés que se quedó con el dinero ocupado á los detenidos.

Continúa la vista. En estos momentos me dicen por teléfono que el presidente pone el resumen del debate y que probablemente esta noche el jurado emitirá su veredicto.

Firma del rey

Ha firmado el rey varios decretos de escaso interés.

Entre ellos figuran los siguientes: D. Instrucción pública; disponiendo que el Instituto geográfico y estadístico publique un estado sobre la emigración correspondiente al quinquenio de 1895 á 1900.

Disponiendo la constitución de un patronato bajo la presidencia de la princesa de Asturias.

De Agricultura. Modificando el artículo segundo del reglamento referente al régimen que han de seguir los tribunales de honor para entender en asuntos de minas.

Nombrando varios inspectores en el cuerpo de ingenieros de caminos.

Varios escensos relativos al mismo cuerpo.

Otros nombramientos que no afectan á esa región.

Confirmando la providencia del Gobernador civil de Barcelona en el recurso entablado por doña Carmen Llover y D. Juan Piqué, con motivo de la construcción del ferrocarril de Manresa á Berga.

Idem la providencia del Gobernador civil de Gerona, sobre reclamación formulada por D. Ramón María Almeda, relativa á la construcción de la carretera de Gerona á Las Planas.—Reig.

ULTIMA HORA

Cuestiones obreras

Barcelona 13, á las 8:30.

La huelga de tintoreros ha sufrido un ligero retroceso.

Una sola fábrica reanudó ayer sus tareas, habiendo concedido las nuevas horas.

Se ha anunciado al gobernador que hoy se abran dos más, pero con esquirols, por lo que los fabricantes han solicitado el apoyo gubernativo para evitar coacciones. Nada de particular ha ocurrido.

El alcalde de Badalona ha comunicado al gobernador, que los peones de albañil de aquella ciudad, han celebrado ciertas reuniones con los representantes asociados en nuestra capital y que según noticias en breve se reunirán nuevamente, temiendo dicho alcalde pueda acordarse algo perjudicial al orden público.

La policía está indrugada ha practicado nuevos registros sin resultado alguno, por continuar ausentes los obreros cuya detención se interesa á causa del último intento de huelga.—Reig.

Publicaciones

El número de ALRED DOR DEL MUNDO del viernes 13 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente.

Berlin al viento (por D. Ricardo M. Urciti).—Los criminales de «La Mano Negra» (El asesinato del «Blanco de Benaoaz»).

Niños prodigiosos de hoy día.—El caricaturista mas famoso del mundo (Caran D'Ache).

Un descubrimiento contra la langosta.—Indios con dos narices.—Los grandes venenos industriales.—La «Sardana» Ampurdanesa (su origen y argumento).

Al Polo Norte á pié.—La distancia que recorreremos al afeitarnos.—De Francia á Inglaterra en cuarenta y cinco minutos; otra porción de artículos, Caricaturas, Preguntas y Respuestas, Averiguador Universal, Recetas y recreos, y otro pliego encuadernable de Los Mii y Una Noche, con la historia del Cabello encantado, ilustrada con preciosos dibujos.

20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

ABONO DE LA VID.—Bajo este título hemos recibido un folleto de verdadero interés para los viticultores. En él se hacen atinadas consideraciones acerca de las ventajas que ofrece el abono de los viñedos, se consignan en demostración de ellos algunas experiencias y se dan las fórmulas de abonos para las distintas clases de tierras destinadas al cultivo de la vid. Los que deseen adquirir dicho folleto gratuitamente, pueden dirigirse á la Delegación Hispano-

—Pide perdón.—continuó.—ó, por mi honor, te juro que te rompo el cráneo contra el piso. Lejos de ceder, Santiago Bertrand hizo un poderoso esfuerzo, se incorporó truscamente, apoyándose en los codos, y rechazando á Tomás á un lado, consiguió medio levantarse; pero en el acto Bilain le cogió por las muñecas, se las retorció y quebrantó, y clavándole de nuevo contra el suelo, le volvió á poner sobre el pecho la rodilla; en seguida, cogiendo al guarda por los cabellos, le dijo: —¡Ea! ¡acába de una vez! «Perdón»... á la una... á las dos... ¡Sillego á la tercera, contentate con los difuntos!... A las... —¡Ah! por piedad, señor Tomás, dejadme Dios mio! ¡Dios mio!—esclamó Juana.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (19)

Por una mujer

otros de súbita inmovilidad, acusando la tenaz resistencia de ambos adversarios, después roncós suspiros y bruscas sacudidas que hacían resonar sordamente el pavimento de la drilla.

Tomás logró, por fin, poner una rodilla sobre el pecho del guarda, y lanzándole una mirada terrible, le dijo con voz entrecortada:

—¡Vas a pedir perdón, miserable! —No—auló Santiago. —¡Sí, pide perdón inmediatamente! —¡Jamas! ¿qué poco me conoces! —¡Ah! ¡ajad! por favor, señor Tomás; ¡no os o pido!—dijo Juana en tono suplicante. Per. Bilain, á pesar del ruego de la mujer amada, se mantenía firme en su propósito.

—No basta eso.—Ea, pronto—dijo Bilain con imperio,—sino, te acoquino!

—¡Perdón!... ¡Señorita, perdón! —Está bien—dijo Tomás levantándose.—Ahora, puedes irte.

Levantóse Santiago, arregló su traje, recogió la corbata, se la puso, levantó su copa y, saludando á Juana:

—¡Esta tarde, señorita Palut,—la dijo. Y luego, cuando llegó al umbral de la puerta:

—¡Nos veremos las caras, señor Tomás Bilain!—añadió en tono de amenaza.

—Cuando gustéis,—replicó este con perfecta calma.

Y le volvió bruscamente la espalda cuando salía de la taberna.

Mientras Tomás reparaba el desorden de su traje, producido por la lucha, advirtió que Juana, cuya palidez había aumentado, vacilaba y parecía pronta á perder el sentido.

Portuguesa del Permanent Nitrate Committee, plaza de Cajeros, 16, Valencia.

¿Qué prefere Vd., curar ó sufrir?



Desde mucho tiempo, venia sufriendo de un fuerte catarro bronquial, acompañado de opresión y accesos de tos, que por momentos me quitaban la respiración. Leyendo en los periódicos que la Emulsión Scott era el remedio para ese mal, decidí probarla y estoy muy complacido de haberlo hecho así. En un par de semanas de tratamiento sentí un gran alivio; continué tomándola y hoy me encuentro completamente curado y en excelente salud. Este invierno no he sentido el menor indicio de recaída, lo que prueba mi curación perfecta. De Vds. agradecido y atto. S. S. ANDRÉS CERVILLA.

La Bronquitis es una de esas enfermedades comunes, que generalmente se descurian, lo que da por resultado que para curarla se necesita después doble tiempo y ocasiona dobles sufrimientos. Haga usted como el señor Cervilla y compre en seguida la Emulsión Scott; evite así pérdida de tiempo y mayores sufrimientos. La Emulsión Scott le curará la bronquitis, la debilidad general, y le devolverá el apetito y el bienestar, tal como ha hecho por miles de otras personas que acudieron á tiempo al uso de la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido en España.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y sustituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que mas se padece en nuestros dias, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición; curándose únicamente con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, marca STOMALIX.

Boletín religioso SANTO DE HOY San Valentin presbítero.

CUARENTA HORAS En la Iglesia del Hospicio CERTE DE MARÍA Hoy se hace la visita á Nuestra Señera de los Dolores en su Iglesia.

REVISTA BURSÁTIL

Table with financial data including 'Telegramas del Banco Hispano-Americano', 'Cotizaciones del día 13 de febrero de 1903', and 'BOLSA DE LA MANANA'.

ESPECTACULOS

JARDINES DE NOVEDADES Compañía de zarzuela dirigida por los actores señores Miguel y Barceló Función para hoy sábado La zarzuela en 3 actos. LA GUERRA SANTA Entrada general, 50 céntimos.

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 13 de febrero. Defunciones: Varones, 0; — Hembras, 2. Nacimientos: Varones, 1; — Hembras, 0.

Advertisement for 'Esquelas mortuorias' (funeral notices) with a cross symbol and text: 'Se publican en este periódico y se imprimen para entierro y funerales, desde 5 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.'

Aprendiz. Se necesita uno.

—¡Oh! ¡Dios mio!—exclamó, precipitándose á socorrerla.—¿Qué tenéis? Juana alzó hacia él sus ojos humedecidos por la emoción y el agradecimiento, pero no pudiendo articular frase alguna, le estrechó cariñosamente las manos, dejándose caer sobre la silla que el guarda-bosque había dejado cuando quiso apoderarse de la muchacha. Tomás Bilain se inclinó dulcemente y puesto ante ella de rodillas, le dijo muy conmovido: —Tranquilízase, por Dios, señorita; todo se ha concluido, y está segura de que esa mano no se atreverá á molestarle, porque saldrá mal librado... Vaya, tened calma y serenidad y no tembleis así, por Dios; os lo ruego muy de veras. Todo esto fué dicho con ternura y reprimida emoción, y á medida que Tomás hablaba, la joven, que parecía escucharle con tanto placer como aten-



SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados... Linea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16 de Santander... Linea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 23 de Málaga... Linea de Venezuela, Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga... Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes... Linea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes... Linea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea... Linea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes... Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañia dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado... Aviso importante.—La Compañia previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen... Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Sociedad Franco-Española de envases cilindricos

Esta Compañia tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo. Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS. Fábrica, PASAJES (Gipuzcoa.) 00

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Balsamo del Tolú del Doctor J. M. Perez Xifra, produce resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de emlaración, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias bantías, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. CURA LA TOS

Sociedad gral. de transportes marítimos á vapor de Marsella Servicios del mes de Febrero de 1903 LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA Salirá de Barcelona el 21 de febrero, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés ALGERIE Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

JOSÉ BONFILL AJENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas. Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona

Quimosina Soler Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión. De venta en todas las farmacias.

DR. SASTRE Y MARQUÉS HOSPITAL. 109. BARCELONA PASTILLAS CALMANTES para la tos del Dr. Sastre y Marqués. VINO DE OSTRAS del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de los tónicos. AZÚCAR VERMIFUGO, del Dr. Sastre y Marqués, radical remedio contra las lombrices. ESENCIA FEBRIFUGA del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de fiebres. DENTICINA del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición. CONSERVADOR DE LA BOCA del Dr. Sastre y Marqués. Con este precioso remedio se evitan todas sus enfermedades. Casa especial en Jarabes medicinales dosificados

Administración Principal de Correos de Gerona

Table with 2 columns: Salidas and Entradas. Salidas: Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25; Id. Francia. 8:30 y 17; Puigcerdà, Ripoll, Olot, II. Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17; Las Planas Olot, S. Juan 8:30. Entradas: De Madrid y Barcelona. 9 y 17:35; > Francia. 7 y 14:50; Puigcerdà, Ripoll, Olot. 5; S. Felu de Guixols. 7 y 10:45; Las Planas, Olot, S. Juan 14:14

¿Existe la calvicie verdadera? La calvicie no es la carencia absoluta de los cabellos... Afórtonicamente ha venido á ajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriologista de Moscú D. V. Sakanowitz, con su tan renombrada LCCION CAPILAR ANTISEPTICA... Dentífico al Mentol-Perez Xifra Calma instantáneamente el dolor de muelas. Conserva y hermesca la dentadura. Emblanquece y dá brillantez al esmalte de los dientes. Vigoriza las encías. Limpia la boca dejando la agradablemente perfumada. Fortalece los dientes y las muelas. Evita la caries ó la detiene si existe ya. Comunica grato perfume al aliento.

Dentífico al Mentol-Perez Xifra Calma instantáneamente el dolor de muelas. Conserva y hermesca la dentadura. Emblanquece y dá brillantez al esmalte de los dientes. Vigoriza las encías. Limpia la boca dejando la agradablemente perfumada. Fortalece los dientes y las muelas. Evita la caries ó la detiene si existe ya. Comunica grato perfume al aliento.

PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DEL Dr. FERRER, BARCELONA Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6. RECONSTITUYENTE FERRER á base de glicerofosfato de cal, lodo é hipofosfitos Usado siempre con éxito contra la anemia, debilidad nerviosa, raquitismo y todas las enfermedades en que hay agotamiento de fuerzas. Es indispensable á los niños de tardío desarrollo y á los convalescentes. VENTA EN GERONA FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

El rabioso dolor de muelas careadas Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo. EL AIBAF SERDNA Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento. Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento. De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas ES EL MEJOR... PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA Farmacéutico premiado en Valencia Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del útero, Várids, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Se amula también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos. De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

ESPAÑA EN PARÍS Arturo Vinardell Rois (CON RETRATOS E ILUSTRACIONES) En 8.ª prolongado, XVI—304 páginas.—5 pesetas—Véndese en la librería de FACIANO TORRES.—Gerona.